



#### CONFEDERACIÓN ARGENTINA DE TAEKWON-DO ITF

Hermanos y hermanas del Taekwon-Do ITF:

En los últimos días ha llegado a mi conocimiento que el señor Ri Yong Son realizó, durante la asamblea general del Campeonato de Corea del Norte en Jesolo, Italia, una serie de afirmaciones que merecen ser aclaradas y rechazadas con total firmeza. Tres de ellas, en particular, resultan sumamente graves por su falsedad, por el intento de manipulación histórica y por el daño que generan en la comunidad del Taekwon-Do todo:

## 1. El supuesto saludo de Madame Choi

Es absolutamente falso que Madame Choi haya enviado saludos o mensajes de apoyo a dicho evento. No existe contacto alguno con ese grupo desde hace muchos años. Utilizar su nombre para legitimarse es un acto profundamente deshonesto y una falta de respeto a nuestra Madre del Taekwon-Do y a toda la familia ITF.

# 2. La eliminación o modificación de la Forma Tong-II

Resulta inadmisible que se pretenda eliminar una forma creada por el propio General Choi Hong Hi, corazón filosófico del arte y símbolo de su sueño de unificación y paz para Corea. Alterar o suprimir Tong-II constituye un verdadero sacrilegio cultural: equivale a cambiar el sentido de un libro, la letra de una canción o la esencia de una obra de arte. No responde a una necesidad técnica, sino a fines políticos que traicionan el espíritu del fundador.

## 3. El intento de apropiación de la marca ITF

Rechazamos también el accionar de quienes intentan registrar la marca ITF y sus logos como propios, autoproclamándose "organización original", cuando el mundo entero sabe que Corea del Norte fue el último país al que llegó el Taekwon-Do ITF. Esta maniobra no es tradición: es oportunismo. No es legado: es apropiación ilegitima e indebida.

#### Defender la verdad es una obligación moral.

Esta conducta no solo altera la historia, sino que confunde a los practicantes honestos, distorsiona el mensaje del General Choi y degrada el espíritu de nuestra disciplina.





#### CONFEDERACIÓN ARGENTINA DE TAEKWON-DO ITF

Las acciones despreciables del señor Ri Yong Son resultan profundamente contradictorias: por un lado se presenta como defensor del régimen norcoreano y de su línea política, y por otro, de manera paralela y a espaldas de ese mismo régimen, desarrolla actividades y acuerdos de carácter dudoso con el único fin de obtener beneficios personales. Este doble discurso revela una absoluta falta de integridad, de consistencia moral y coherencia ética.

https://www.vindobona.org/article/north-korean-agents-in-vienna-a-network-of-espionage-and-currency-procurement

En la Argentina —un país con larga tradición ITF— hemos iniciado acciones civiles y penales para proteger los derechos adquiridos por nuestra comunidad y resguardar el verdadero legado del arte que amamos, legado que pertenece a la humanidad, no a intereses políticos ni a intereses personales. Debe reflexionarse seriamente: apoyar a la Federación Internacional de Corea del Norte implica colaborar con un régimen acusado internacionalmente por prácticas terrorista y violatorias de los derechos humanos.

Recordemos las palabras eternas del General Choi Hong Hi:

"Aquí dejo el Taekwon-Do para la humanidad, como una huella del hombre del siglo XX. Las 24 formas representan las 24 horas de un día, o toda mi vida."

No permitiremos que ese legado sea manipulado, mutilado ni utilizado con fines que nada tienen que ver con el espíritu original del Taekwon-Do ITF.

Por la verdad, la historia, el legado y la familia del Taekwon-Do toda.

GM Choi Néstor Galarraga